
米子市社会教育委員の会及び米子市公民館運営審議会 議事概要 
 
 
○日 時 平成２０年１月１６日（水） 午後 1時から午後４時３０分 
 
○場 所 市役所第２庁舎 第２会議室 
 
○出席者 
 足立 操 教育長 
【委 員】 
永田卓夫委員（会長）、勝部将之委員（副会長）、ト蔵久子委員（副会長） 

 安達博志委員、岩崎るり子委員、内田信義委員、岡 賢一委員、小原 顕委員、 
西林いずみ委員、早原彰子委員、植村ゆかり委員、福島田鶴子委員、松原 郁子委員、 
松本寿栄子委員、 

 （欠席：松本範史委員、武良賢治委員） 
【事務局】 
 木村生涯学習課長、渡部生涯学習係長、田中生涯学習課主任、大西生涯学習課主任、 
佐藤生涯学習課主事 

 
○日 程  
 １ 開 会 
 ２ 教育長あいさつ 
 ３ 委嘱状交付 
 ４ 自己紹介 
 ５ 役員選出 
 ６ 役員あいさつ 
 ７ 社会教育委員･公民館運営審議会委員について 
 ８ 公民館長の推薦について（公民館運営審議会として） 
 ９ 「子どもとメディアのより良いつきあい方」学習会 

10 その他 
11 閉 会 

  
   
   ～以下議事～ 
 

１ 開 会 
木村生涯学習課長 

 定刻になりましたので、ただ今から米子市社会教育委員の会及び米子市公民館運営審議会を開

会いたします。進行をさせていただきます生涯学習課木村でございます。よろしくお願いします。 
 まず、教育長からあいさつをお願いします。 
 

２ 教育長あいさつ 
足立教育長 

  こんにちは。本日はお集まりいただきましてありがとうございました。 

 米子市社会教育委員、そして、公民館運営審議会委員をお引き受けいただき、また応募いただ

きましてありがとうございます。 

 米子市には公民館が分館を含めて２９館ございます。そのほかにも、児童文化センター、図書

館、美術館など、社会教育に関する諸施設がございます。近年、子育てをはじめ、生涯学習が重

要視されてきており、このような施設が大きな役割を果たしていかなければならないと考えてお



ります。 

公民館の役割として、学習の機会や場所の提供のみならず、住民を主体としたまちづくりのた

めに、地域のコミュニティーとしての役割も重要ではないかと思われます。 

 このような現状の中で、社会教育委員、公民館運営審議会委員としてみなさまの知識、経験を

もとに、ご意見・ご提言いただければ大変嬉しく思います。 

 米子市の社会教育推進のために、より良いまちづくりのために、みなさまがリーダー的な役目

を担っていただくようお願いいたしまして、あいさつとさせていただきます。 

 

３ 委嘱状交付 
木村課長 

ありがとうございました。 

それでは、次に委嘱状の交付を行います。まず初めに、社会教育委員の委嘱状交付を行います。 

（社会教育委員委嘱状交付） 

 

続きまして、公民館運営審議会委員の委嘱状を交付いたします。 

（公民館運営審議会委員委嘱状交付） 

 

 以上で、委嘱状の交付を終了いたします。 

 

 恐れ入りますが、教育長は所用のため、ここで退室いたします。ご了承ください。 

 本来ですと、新しい会長、副会長の選出につきまして、教育長が進行を努めなければならない

ところですが、代理として、私が進行させていただきます。よろしくお願いします。 

 

４ 自己紹介 
木村課長  

それでは、会長・副会長選出の前に、初対面の方もいらっしゃると思いますので、委員のみな

さまに簡単に自己紹介していただきますようお願いいたします。 

（委員自己紹介） 

ありがとうございました。 

つづいて、本日出席しております職員を紹介いたします。 

（生涯学習課職員自己紹介） 

 

５ 役員選出 
木村課長 

次に、役員選出に入らせていただきます。 

 はじめに、事務局から役員選出について説明をします。 

 

渡部課長補佐 

 会長と副会長の選出についてですが、会長を１名・副会長を複数設置したということから２

名選出していただきたいと考えております。 
２点目は、会長・副会長は「社会教育委員の会」「公民館運営審議会」ふたつの会の会長・副

会長を兼任いただくことをご了承いただきたく思います。 
なお、会長となられる方におかれましては「鳥取県社会教育委員連絡協議会代議員」も兼任し

ていただきますので、よろしくお願いいたします。 
  
木村課長 

 では、今、説明しましたとおり、会長１名、副会長２名を選出していただきたいと思いますが、

どのような方法で選出したらよろしいでしょうか。ご意見のある方はおられますか。 
 



早原委員 

 前任の永田会長はどのようにお考えでしょうか。まず、永田委員のご意見をお伺いしたいと思

います。 
 

永田委員 

 みなさまご存知のとおり、永きに渡り、社会教育委員、公民館運営審議会をさせていただいて

おりまして、また、今年は、中・四国社会教育研究大会が鳥取で開催されることもありますので、 
経験を生かして、何かお役に立てればと思います。 
 つきましては、みなさまから承認いただけるのであれば、会長をさせていただきたく思います。 
 
内田委員 

 会の現状等も把握しておられますし、永田会長、勝部副会長、卜蔵副会長に留任していただき

たいと思います。 
 
木村課長 

 ただいま、永田会長、勝部副会長、卜蔵副会長留任という意見がありましたが委員のみなさま

いかがでしょうか。承認される方は拍手をお願いいたします。 
 （委員拍手） 
それでは、会長を永田委員、副会長を勝部委員、卜蔵委員にお願いいたします。 

 
渡部課長補佐 

 ありがとうございました。 
 会長、副会長は前へ移動していただきますようお願いいたします。 
 
６ 役員あいさつ 
木村課長 

 では、永田会長、勝部副会長、卜蔵副会長にごあいさつをお願いいたします。 
 
永田会長 

 ただいま、ご選任をいただきました、永田卓夫でございます。 
 米子市の公民館長として１５年勤務させていただき、その後、公民館運営審議会長、社会教育

委員の会会長をさせていただくなどして今日に至ります。 

 先ほども、申し上げましたが、今年、中・四国の社会教育研究大会が鳥取で開催されますので、

より力を入れて、社会教育推進に取り組んでいきたいと思います。 

 また、社会問題、特に子どもの教育に関しまして、「大人が変われば子どもも変わる」という

思いをもって、副会長のお二人と委員のみなさまとともに、米子市の社会教育のために一生懸命

勤めて参りますので、何とぞよろしくお願い申し上げます。 

 

勝部副会長 

 新米子市になってから、米子市の現状を知ろうと、メディア等も活用し、また、時間があれば、

実際に市内を歩いて情報収集に努めております。最近、徐々にいろいろなことが分かってきまし

た。今後、この情報を役立てていきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

卜蔵副会長 

 私は、いつも皆さんに申し上げておりますが、米子市の社会教育の現状、また、公民館の実態

など、いろいろなことを委員のみなさまにも学んでいただき、行動のできる委員でありたいと思

っております。ぜひ、ご理解・ご協力いただきますようお願い申し上げます。 

 

木村課長 

 ありがとうございました。 



７ 社会教育委員・公民館運営審議会委員について 
木村課長 

 では、次に移らせていただきます。 

社会教育委員・公民館運営審議会委員について、田中社会教育主事が説明いたします。 

 

（田中社会教育主事、社会教育委員・公民館運営審議会委員の役割等について説明） 

  

木村課長 

 ただいまの説明につきまして、何か質問等ございますでしょうか。 

 

早原委員 

 中央公民館は公会堂の中ということでよろしいですか。 

 

田中社会教育主事 

 はい。条例上では、そのようになっております。 

 

勝部副会長 

 公民館運営審議会の議事録などがホームページに掲載されますが、各公民館で見ておられます

か。 

 

田中社会教育主事 

 その都度、全館が見ているかどうかはチェックしておりませんが、どこの公民館もホームペー

ジが見られるようになっております。 

 

早原委員 

 市内の公民館に社会教育委員として、いつでも立ち寄ってもいいでしょうか。 

 

小原委員 

 私は明道公民館の館長をしておりますが、公民館長として意見させていただくと、足しげく公

民館に通っていただきまして、どのような学習をしているか、学校との連携はどうかなど、現状

を見ていただきたいと思います。 

 

卜蔵副会長 

 できましたら館長会の時に、今、言われました社会教育委員の訪問についてお伝えいただけれ

ばと思います。 

 

永田会長 

 今、田中社教主事からも説明がありましたが、社会教育委員になって具体的に何をしたらいい

か分からない方もいらっしゃるかも知れませんので、意見させていただきます。 

 公民館の現状を知り、公民館と連携を図ることが重要であると思いますので、公民館に出かけ

て活用・勉強し、委員としての活動に反映していただきたいと思います。 

 

卜蔵副会長 

 今回、公募できていただいた委員さんは、私もよく存じ上げておりますが、公民館を拠点とし

て活動し、現場をよく知っておられる方です。 

 ぜひ、この会で思われることを言っていただき、意見を交わしていただきたいと思います。 

 

木村課長 

 その他、質問がございますか。ないようでしたら、次に入りたいと思います。 



８ 公民館長の推薦について（非公開） 

 

９ 「子どもとメディアのより良いつきあい方」学習会 
 （講師：鳥取県教育委員会事務局家庭・地域教育課家庭・地域教育係 山下伸明係長） 

 

10 その他 

  特になし 

 

11 閉 会 


